



Transformación

Dario Celis Estrada

@dariocelise



UN PASITO PA' DELANTE Y DOS PA' TRÁS



— **MIENTRAS QUE LÍDERES** empresariales y especialistas del sector energético reflexionaban sobre cómo podían apoyar a Pemex y la CFE, la Presidenta **Claudia Sheinbaum** arremetía contra el Poder Judicial.

— “Ni una jueza, ni ocho ministros pueden parar la voluntad del pueblo de México”, amenazó la

mandataria.

En el 14 Congreso Conjunto de Asociaciones de Energía, líderes empresariales y especialistas discutieron el papel que las petroleras tendrán en la construcción de un mundo cada vez más sustentable.



De hecho pidieron que el Plan Nacional de Energía que presentará la secretaria de Energía, **Luz Elena González**, incluya tres grandes aspectos.

Primero, el reconocimiento de que la transición energética tomará décadas, por lo que los hidrocarburos seguirán siendo necesarios para satisfacer la demanda energética de México y el mundo.

Segundo, que Pemex tendrá que invertir más de 20 mil millones de dólares anuales para alcanzar una producción diaria de 1.8 millones de barriles, pues la declinación será de cerca de 30 mil barriles al día.

Tercero, que la petrolera dirigida por **Víctor Rodríguez** necesitará del apoyo de las compañías privadas de servicios petroleros para que sigan invirtiendo en tecnologías de vanguardia.

Y es que el nombre del juego será la innovación para lograr optimizar la producción de petróleo en campos maduros y mejorar los procesos para lograr la recuperación de gas natural asociado.

Las medidas de contención de gasto de Pemex por mil 350 millones de dólares para el cierre de 2024 son insuficientes para lograr la meta, de ahí la importancia de abrir espacios a la inversión privada.

¿Pero cómo invitar a las empresas a invertir grandes sumas de dinero en un sector intensivo en capital, cuando la jefa del Estado mexicano desacata la orden de un juez?

Es el mismo caso de la reciente reunión de alto nivel entre empresarios de Estados Unidos y México, el CEO Dialogue: le oímos a Sheinbaum un poderoso discurso que buscó generar confianza.

Y cayó bien entre los representantes de la US Chamber of Commerce, que lidera **Suzanne Clark**, y el Consejo Coordinador Empresarial, que preside **Francisco Cervantes**.

Muchos de los 260 participantes salieron del encuentro de tres días con un buen sabor de boca... pero dos días después vino el choque con la jueza **Nancy Juárez Salas** que le ordenó retirar el Decreto de la reforma.

"No vamos a bajar la publicación; una jueza no está por encima del pueblo de México", retumbó en el ánimo no solo de los visitantes estadounidenses, sino de los petroleros que también estuvieron aquí.



VÍCTOR RODRÍGUEZ



NANCY JUÁREZ SALAS

HOY EN LA tarde en las instalaciones de Televisa San Ángel se reunirán sus principales anunciantes en Norteamérica. El encuentro llega cuando la audiencia de TelevisaUnivision es la más alta en los Estados Unidos y México. En su reporte de resultados emitido ayer, se informó de ventas por 1.3 mil millones de dólares y un crecimiento en la publicidad en México de 10%. Esto, en buena medida, por programas icónicos como La Casa de los Famosos. Pero también en los medios de Estados Unidos se habla mucho de la empresa México-norteamericana, a raíz de que han sido los únicos en lograr tener una asamblea informativa (Town Hall), tanto

con **Kamala Harris** como **Donald Trump**. El voto latino pinta será decisivo en las elecciones del próximo 5 de noviembre. Así que hoy por la tarde **Emilio Azcárraga**, y los co-presidentes de Grupo Televisa, **Alfonso de Angoitia** y **Bernardo Gómez**, así como el recién nombrado CEO de TelevisaUnivision, **Daniel Alegre**, recibirán a sus 100 clientes más importantes para presentarles su programación para el 2025. La gran duda entre los selectos asistentes es quien amenizará el evento. El año pasado lo hizo la cantante **Katy Perry**, pero este año hay un total hermetismo de quién lo hará. Así que todas las empresas de anunciantes relevantes e, incluso, los principales medios de comunicación se verán hoy en los rumbos de San Ángel, en un evento que se dice se denominó "incontenible".



KAMALA HARRIS

A UN AÑO de la compra de Banco Autofin, Kapital Bank creció su cartera de crédito y captación de recursos. El banco que fundaron **René Saúl**, **Fernando Sandoval** y **Eder Echeverría** reporta hoy un aumento de 70% de cartera en comparación con septiembre de 2023, lo que significó más de 5 mil 300 millones de pesos. Al tercer trimestre del año la captación se incrementó 55% y ya supera los 9 mil millones de pesos. Un 80% del monto de originación y 50% de los depósitos vienen de nuevos clientes. La apuesta de Kapital Bank es utilizar la innovación tecnológica: herramientas de inteligencia artificial para captar nuevos clientes, en especial de pequeñas y medianas empresas, a quienes ofrece gestionar sus operaciones, préstamos y flujos de caja de manera eficiente.



RENÉ SAÚL



TAMBIÉN HOY HABRÁ Consejo de Administración en el Infonavit. Entre los nombramientos que hará **Octavio Romero Oropeza** están el de **Luz María Zarza** como nueva directora Jurídica y **Marcos Herrería** como secretario general del organismo. Éste último será el enlace con el Legislativo y demás dependencias federales. Entre sus funciones estará la organización y operación de los consejos de administración y asambleas, amén de que por su cargo pasarán tres áreas estratégicas: rezago de escrituraciones, la coordinación jurídica y la coordinación de recuperación judicial de garantías. Por lo pronto ayer los diputados revisaron la reforma al artículo 123 constitucional que da las facultades al Infonavit para construir casas, creando la figura de arrendamiento social.



ALGUIEN SE PUSO muy nervioso en la CDMX cuando vio los últimos pronósticos que le dan la ventaja a **Donald Trump** sobre **Kamala Harris** en la carrera presidencial, y ese alguien es su paisano **Ken Salazar**. El famoso embajador del sombrero de por sí no es muy popular que digamos en el Departamento de Estado, pues porque en eso de sus funciones diplomáticas, más que ser institucional, le gusta irse por la libre. Pero además el buen Ken sabe que si gana Trump podrían salir a la luz algunos de los negocios de su familia que a la callada ha venido impulsando en México. Entre ellos la exportación de papa libre de supervisiones.

